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ПРОТОКОЛ
публичных слушаний по годовому отчету об исполнении бюджета

Забайкальского края за 2023 год

25 апреля 2024 года Г. Чита, ул. Амурская, 68

Председательствовал:
Первый заместитель 
председателя Правительства 
Забайкальского края

Кефер Андрей Иосифович

Присутствовали:

И.о. заместителя 
Председателя 
Правительства 
Забайкальского края

Батомункуев Б.Б.

Заместитель Губернатора 
Забайкальского края

Войкин В.С.

депутаты Законодательного 
Собрания Забайкальского 
края

Мажиев С.Б., Виноградский Д.В., 
Сапожников А.М., Бутыльский 
А.Н., Фисун Е.В., Якимов М.А., 
Саклаков А.В., Гайдук Ю.Н., 
Илюхина С.И., Калашников М.И., 
Корольков С.А., Наделяев В.В., 
Задорожная М.Ю., Лезева Е.Г.

Представители Контрольно
счетной палаты 
Забайкальского края

Семёнов Д.А., Рослякова В.С., 
Аюшиева Н.Б., Скоморохова Е.В., 
Шемякина А.В.

Представители 
исполнительных органов 
Забайкальского края

Антропова В.А., Чикичева С.Ю., 
Сидунова О.В., Голышева А.А., 
Бочкарев Д.Ю., Корешкова А.Г., 
Нижегородцева Е.В., Немков С.И., 
Кужикова А.В., Кривощеков С.А., 
Борисенко Е.А., Левкович И.В., 
Янина Е.С., Чипизубова В.В., 
Павленко П.В., Гончарова Т.В.,
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Дружинина Е.В., Середкин А.К., 
Газаев К.М., Ковалев Д.А., 
Рогалёва Е.А., Волчек А.Г., 
Номоконов М.В., Корягина О.Ю., 
Бахтигареев Р.Ю., Трофимов А.С., 
Хисматулин Р.А., Лим А.А., 
Троегубова Д.В., Илькив В.В., 
Пешков И.А., Яремчук Р.Е., 
Хлызов Н.Н.

другие участники публичных слушаний, представители средств массовой 
информации.

Всего на публичных слушаниях присутствовало 112 человека.

Порядок проведения публичных слушаний:
1. Вступительное слово о составе участников, порядке проведения 

публичных слушаний -  первый заместитель председателя Правительства 
Забайкальского края Кефер А.И.

2. Об исполнении прогноза социально-экономического развития 
Забайкальского края за 2023 год -  министр планирования и развития 
Забайкальского края Корешкова А.Г.

3. О годовом отчете об исполнении бюджета Забайкальского края за 
2023 год - министр финансов Забайкальского края Антропова В.А.

4. Об исполнении краевой адресной инвестиционной программы 
Забайкальского края за 2023 год -  начальник управления инвестиционных 
проектов Министерства строительства, дорожного хозяйства и транспорта 
Забайкальского края Борисенко Е.А.

Слушали:
Кефера А.И. -  публичные слушания проводятся в соответствии с 

постановлением Правительства Забайкальского края от 30 сентября 2021 года 
№ 388 «О публичных слушаниях по проекту бюджета Забайкальского края на 
очередной финансовый год и плановый период и годовому отчету об 
исполнении бюджета Забайкальского края»;

проект закона «Об исполнении бюджета Забайкальского края за 2023 
год», пояснительная записка и брошюра «Бюджет для граждан» к нему 
размещены на официальном сайте Министерства финансов Забайкальского 
края 16 апреля 2024 года, к обсуждению были приглашены все 
заинтересованные лица;

о регламенте проведения публичных слушаний, о порядке выступления 
участников публичных слушаний, о предоставлении предложений и 
замечаний по проекту закона в письменном виде, в соответствии с Порядком 
проведения публичных слушаний.
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Корешкова А.Г. -  с докладом об исполнении прогноза социально- 
экономического развития Забайкальского края за 2023 год.

Вопросы, ответы на вопросы:
Кефер А.И.:
Помните на первых слайдах было отмечено, что по сравнению с 

прогнозными параметрами немного ухудшилось положение по таким 
отраслям как добыча, сельское хозяйство. В связи с этим, прогнозируете ли 
вы какие-то негативные явления в этих отраслях, нужно ли нам принимать 
какие-то форс-мажорные, спасательные меры в части поддержки этих 
отраслей, каково ваше мнение и ваши рекомендации?

Корешкова А.Г.:
В части добычи полезных ископаемых я думаю, что мы сейчас 

движемся достаточно высокими темпами и тот прирост, который мы 
обеспечиваем он в принципе имеет положительную динамику и здесь каких- 
либо экстренных мер я думаю, что не требуется. Потому что у нас есть 
определенные преференции для тех производств, которые осуществляются в 
данной сфере и в принципе данные проекты на постоянном контроле. 
Правительство края в случае определенных рисков экстренно реагирует и 
помогает в данном производстве. Что касается сельского хозяйства, здесь 
реализуется достаточно существенная программа развития сельского 
хозяйства. Объем государственной поддержки оказываемой из федерального 
и краевого бюджета, у нас ежегодно увеличивается. Конечно мы сейчас не 
двигаемся теми темпами в сельском хозяйстве которыми бы хотелось, но я 
думаю отраслевым Министерством прикладываются все усилия для того, что 
бы стабилизировать ситуацию в данной отрасли и перейти к ускоренному ее 
развитию, в том числе краевым Минпланом ведётся активное привлечение 
крупных инвесторов в сельскохозяйственную отрасль. В настоящее время 
рассматривается ряд проектов, которые планируется запустить в ближайшее 
время, в том числе строительство Агропарка на территории города 
Краснокаменск.

Батомункуев Б.Б.:
В сельском хозяйстве я считаю, что тех мер, о которых мы 

договорились по поручению Губернатора, с учетом дополнительного 
финансирования, ситуация в агропромышленном комплексе должна в 2024 
году стабилизироваться.

Кефер А.И.:
То есть, что называется в «сухом остатке», несмотря на некоторую 

просадку по 2023 году к плановым показателям по отдельным отраслям, 
Министерство не прогнозирует каких-то негативных явлений падения 
отрасли и считает, что того инструментария, который сейчас применятся в 
том числе и Правительством края вполне достаточно для сохранения 
стабильности и положительной динамики.
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Слушали:
Антропову В.А. -  с докладом о годовом отчете об исполнении бюджета 

Забайкальского края за 2023 год.

Вопросы, ответы на вопросы:
Вопросы от участников публичных слушаний не поступали.

Кефер А.И.:
В целом динамика по бюджету неплохая с учетом того, что Альбина 

Геннадьевна докладывала нам в части социально-экономического развития, 
это позволило бюджету получить соответствующие бюджетные доходы. 
Радует то, что мы с вами справились с большой, серьезной проблемой -  
коммерческих заимствований, кредиты сейчас дорогие, мы их свели к нулю, 
и обслуживание свели к нулю, тем самым сэкономили больше 1 млрд, 
рублей. Я  считаю, в какие-то периоды особо тяжелые, оно у нас было и 1,5 
млрд, рублей, и 1,2 млрд, рублей и так далее, а сейчас ноль. Сейчас все эти 
деньги идут в отрасли. Вызовы, конечно, перед бюджетом и бюджетной 
системой Забайкальского кая стоят очень серьезные, мы с этими вызовами и 
Правительство, и Минфин соответствующим образом работаем, Контрольно
счетная палата нам помогает системными решениями. Также хотел бы 
поблагодарить депутатов за ваши рекомендации. Смотрите как внимательно 
мы относимся к вашим поручениям. Вера Александровна рассказала, как мы 
выполнили поручения, которые были приняты в рамках исполнения бюджета 
на 2023 год.

Слушали:
Борисенко Е.А. -  с докладом об исполнении краевой адресной 

инвестиционной программы Забайкальского края за 2023 год.

Вопросы, ответы на вопросы:
Вопросы от участников публичных слушаний не поступали.
Кефер А.И.
Хочу сказать, что на 2024 год у Министерства строительства есть ещё 

более амбициозные планы по количеству, качеству, стоимости, величине, 
вместимости объектов. Коллеги проводят активную работу в этом 
направлении. Выражаю надежду и уверенность, что когда мы будем с вами 
рассматривать итоги 2024 года, картина показателей у нас значительно 
улучшится.

Слушали:
Гайдук Ю.Н. -  о проблемах исполнения бюджета за 2023 года.

Если оценивать цифры бюджета Забайкальского края, то, несомненно, 
рост в натуральном выражении есть. Есть выполняемость бюджета. Судя



5

по ним, мы должны были сделать резкое продвижение в 2023 году вперед 
в социально-экономическом развитии края.

Если сделать анализ, то ударными темпами в Забайкалье развивается 
на сегодняшний день горнорудная промышленность. Но мое отношение к 
горнорудной промышленности на сегодняшний день однозначно: когда-то 
эти природные запасы закончатся, что останется в Забайкалье?

В Забайкалье сложная ситуация в сельском хозяйстве. Производство 
мяса и молока в крае в 2023-м году сократилось. Яиц стало меньше.

Также сложная ситуация в крае у нас с экологией. Вызнаете, что 
старатели, которые работают, они тоже «губят» наши реки.

Рабочие места создаются, в основном для работы вахтовым методом. 
Слабо развивается местная промышленность, способствующая вовлечению 
местных жителей в производство. Сложная ситуация с кадрами в медицине и 
образовании. Наблюдается значительный отток населения из края.

Нам всем и депутатам, и Правительству края необходимо осознать 
свою ответственность перед забайкальцами и принять все меры для 
обеспечения их достойного проживания, и сделать бюджет еще более 
социально направленным, чтобы люди у нас оставались здесь. Спасибо за 
внимание.

Вопросы, ответы на вопросы:
Вопросы от участников публичных слушаний не поступали.

Рекомендаций по итогам публичных слушаний не поступило.

Первый заместитель председателя 
Правительства Забайкальского края А.И. Кефер


